

■ Exigen legisladores la comparecencia de los titulares de Hacienda y Energía

■ Insistirán en que comparezcan los titulares de Economía y Energía

En la Permanente, PRI, PRD y PT quieren explicación oficial a las alzas

**ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALONSO URRUTIA**

Los grupos parlamentarios de PRI, PRD y PT solicitarán hoy al gobierno federal, desde la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que explique los aumentos a combustibles y electricidad, e insistirán en la comparecencia de los secretarios de Hacienda y de Energía, Ernesto Cordero y Georgina Kessel, para que aclaren esas medidas que afectan a los ciudadanos y a las inversiones.

Además, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, legisladores del PRI anunciaron que el sector obrero convocará a una reunión para revisar el impacto de los incrementos en gasolinas, diesel, gas y electricidad, para acordar acciones destinadas a tratar de revertirlos.

En entrevista, el vicepresidente de la mesa directiva de la Cámara, Jesús Zambrano, conside-

ra que los aumentos constituyen "un nuevo atraco sobre el atraco consumado con el incremento al IVA de 15 a 16 por ciento. Es un nuevo saqueo a la sociedad, principalmente a los desprotegidos, porque el incremento en los energéticos en toda la cadena productiva".

Condenó que el presidente

Felipe Calderón insista en mantener una estrategia de gravar más el consumo y aumentar el costo de los servicios, a contracorriente de las políticas que asumieron países que están saliendo de la recesión. "Aquí, con esas medidas, se profundizará la crisis y se arroja gasolina al ya de por sí inflamable escenario nacional", definió.

Los coordinadores del PT en la Cámara de Diputados y en el Senado, Pedro Vázquez González y Ricardo Monreal, adelantaron la posibilidad de citar a comparecer al titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, José Antonio Morales, "porque los precios de todos los productos de consumo se están disparando, ya no hay control".

Vázquez resaltó que los *gasolinazos* y el aumento en la electricidad no se justifican, porque el Congreso aprobó un Presupuesto de Egresos para este año "prácticamente como Calderón lo pidió", y no se hizo ningún recorte de fondo. "No se le restringió ni se le puso de rodillas. Está muy holgado, con una gran laxitud en la aplicación del presupuesto."

Aval de PRI y PAN

Monreal censuró la actitud de le-

gisladores de PRI y PAN, que ahora cuestionan las alzas cuando fueron ambos partidos los que avalaron el paquete económico que ahora padece la población. "La verdad -añadió- es que en los tres primeros días el aumento al salario mínimo ha quedado absolutamente rebasado."

El senador priista Adolfo Toledo aseveró que en su partido "preocupa que esos recursos que no estaban considerados hacia el final del año se utilicen para cubrir déficit en el gasto corriente del gobierno federal. Nos preocupa que otra vez se tenga que estar apelando a esta política de tapar hoyos y no buscar un esquema amplio en el marco de una reforma hacendaria de fondo, intensa, que pueda ser un tema central en el Congreso de la Unión durante el próximo periodo ordinario de sesiones".

Lo que reflejan estas medidas es que no hay una visión para una transformación de fondo y se tiene que apelar a este tipo de "albazo" para completar posibles déficit con alzas en las gasolinas y que el paquete fiscal que aprobó el Congreso el año pasado no tuvo toda la profundidad que se requería, subrayó Toledo, quien reconoció el fuerte impacto inflacionario que han tenido las alzas en los combustibles.

Lajornada

Paros y protestas por el embate de alzas en el país



Página 1 de 1
\$ 32313.21
Tam: 252 cm2
JMENDOZA